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抓住机会，成就电竞龙头

作为国内电竞产业起步最早的

城市，早在 2017 年，上海就将电竞

产业作为区域功能规划产业发展和

经济提升的重要引擎之一，并提出

打造“全球电竞之都”的产业蓝图。

2018 年以来，在北京、杭州、

成都、深圳等城市催生了一批电竞

赛事、厂商、俱乐部，这些城市纷

纷展现自己的优势和潜力，都尝试

把自己打造成电竞中心。但是上海

凭借其在经济、文化、交通、设施、

游客等方面的优势，发展电竞产业

有得天独厚的基础，聚集了国内绝

大部分的电竞赛事、俱乐部、厂商，

迅速拉开了与其他城市的差距。

上海是国内发布电竞政策文件

最多的城市。自 2017 年上海提出建

设“全球电竞之都”以后，闵行区、

浦东新区、静安区等相继出台电竞产

业发展政策，从资金扶持、支持赛事

举办、引进电竞人才等方面为电竞企

业提供支持，大力扶持电竞产业发展。

实际上，上海很重视打造电竞空

间载体，推动产业集聚区发展。在十

多年前，静安区灵石路就因其历史渊

源和成本优势，天然地集聚了一批电

竞头部企业，例如香蕉游戏传媒、网

映文化、量子体育等。灵石也因此被

网友戏称为“宇宙电竞中心”。

此外，上海还布局了南虹桥电

竞产业园、杨浦电竞主题园区、浦

东森兰综合电竞园区等，根据差异

化、专业化、品牌化的原则，形成

上海电竞产业发展的生态圈。

值得一提的是，上海还集聚了

一大批电竞头部企业。完美世界首席

执行官萧泓博士说，疫情之下，电竞

行业的观众、玩家、所有人的行为出

现变化、行为转变，，整个行业更加

拥抱数字技术、更加拥抱线上网上娱

乐和网上体验，技术创新已经成了电

竞产业崛起发展的“发动机”。“我

们很荣幸把公司自己电竞这条业务线

落在上海，完美世界早年和上海政

府合作了很多年，十二年前就认识宗

明副市长，那个时候她是杨浦区区

长，是她把我引到上海的。到今天我

们一直坚守上海，将电竞业务生态和

《DOTA》、《CS GO》等重大赛事

落户上海，同时希望把 AI 人工智能

等技术有关的探索与上海重点发展的

产业联系在一起，用新技术创新打造

更好的电竞产业。”

萧泓表示，上海市政府是完美世

界最重要的伙伴。去年 TI9 巨大的成

功和上海市政府的坚决支持以及上海

电竞产业成熟体系是完全分不开的。

“去年上海举办 TI9 比赛的总奖金规

模是到 8 月下旬最终达到 3429 万美

元，打破了单项电子竞赛奖金总额的

纪录。今年因为疫情奖金池晚开启了

20 天，但是已经突破了 3000 万美元，

每天都还在增长。所以我们预期今年

一定会突破去年总额，在疫情肆虐的

情况下粉丝热情依然如此高涨，带给

我们很强的信心，中国电子竞技产业

将会进一步高速发展。”

作为中国网游史上具有里程碑

意义的一款产品，巨人网络的《征途》

开创了全新的免费商业模式，并推出

万人国战、自动寻路、自动打怪等创

新玩法，对游戏行业产生深远影响。

一直以来，巨人网络也在不断打造自

身的电竞生态圈。在客户端和手游端

不断推出不同的电竞赛事，实现手游

+ 国战 + 电竞的深度融合。

从上海宝山智力产业园到星球

影棚，从东方体育中心再到梅赛德

斯 - 奔驰中心，从上海走向全国各

地，巨人旗下另一款超人气手游《球

球大作战》只用了一年多的时间，

就走过了传统电竞十年的历程，形

成了集线下娱乐赛、职业联赛、国

际赛为一体的赛事体系。

作为国内自研的休闲竞技手游，
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